

Día Nacional del Minero

Varias personas podrían pensar que es una amarga y cruel paradoja, que la tragedia que cobrara la vida de seis trabajadores en la Mina El Teniente, de Rancagua, se produjera pocos días antes de celebrarse el Día Nacional del Minero en Chile que se conmemora mañana domingo 10 de agosto.

Esta fecha se gestó para hacerla coincidir con la festividad de San Lorenzo, patrón de los mineros y es un reconocimiento a la extenuante labor de los trabajadores mineros y a la vital importancia que tiene la minería, para un país como el nuestro cuyo territorio fue bendecido con esa variada riqueza a lo largo de su extensa geografía.

La festividad de San Lorenzo se celebra desde el siglo XIX en la iglesia de Tarapacá, donde muchos devotos acudían al templo ese día.

En 1984, se estableció oficialmente el 10 de agosto como Día Nacional del Minero mediante el Decreto 1.040 y, posteriormente, en 2009, se promulgó la Ley N° 20.363, reafirmando esta fecha como el Día del Minero.

La minería es un sector fundamental para la economía chilena, representando una parte significativa del PIB y siendo una importante fuente de empleo, aunque también enfrenta retos como el cambio climático, la seguridad, la producción en condiciones de bajas leyes y minerales complejos.

La innovación y las nuevas tecnologías, son clave para abordar estos desafíos y asegurar la sostenibilidad de la industria.

No deja de ser curioso que, en tiempos de la Colonia existió una mina de oro llamada “El Chivato”, ubicada en el Cerro “El Águila”, en la comuna de Maule, la cual tuvo un papel importante en la historia de la región maulina.

Fue descubierta por Francisco Ortiz de Araya y explotada desde 1767 y su oro contribuyó al desarrollo de la zona, financiando obras como la cárcel de Talca, puentes y el antiguo hospital.

En Chile, si bien el cobre es el metal de mayor producción, también fueron simbólicas las minas de carbón (Lota) y más recientemente, son altamente apreciados los recursos del litio en la zona norte.